
                南美國小 110學年度班親會家長建議事項         110.10.4彙整 

      教  務  處 

 提出 

 班級 
建 議 事 項 處室意見回覆 

101 
想了解課後班的作息時間。(導師已作簡略說

明) 

課後班的作息時間於每班點名簿皆有詳細時間

表。 

12：30~15：30依第 5.6.7節上下課作息時間。 

15：40~17：10依第 8.9節上下課作息時間 

17：10~17：30作業及環境整理，準備放學時間 

101 

課後班結束要接孩子時，校門口較混亂，有時很

難找到小孩，家長又不能走進校門，因此想詢問

是否能有調整或規劃。 

本校參加課後學生眾多約 450 位，且無導護，故

規定學生只能在大門口等候家長。但下課後每班

教師皆會帶至校門口，低年級同學會帶至前面一

些，方便家長接送。參考家長建議，規畫盡量以

年級分配有限的校門口等待空間，也請家長可與

孩子約定固定地方等候。 

104 圖書館可以借書嗎? 

1.目前圖書館年輕志工尚未接種苗，年長志工電

腦能力較不佳，在人力有限情況下暫時無法開放

學生入館借書。預計 10月會再調查志工疫苗接種

的狀況後，再滾動式調整圖書館開放時間。 

2.本校一年級新生會在下學期進行過圖書館利用

教育後，學生明白借閱書籍規範，始入館借書。 



108 

建議每週可提供寓言小故事、孝順故事及成語

故事，讓校內學生們耳濡目染(多聽多學)，對學

生作文有幫助。 

本校每學期會替各班申請『讀報教育』計畫報材，

提供「國語日報」及「國語日報週刊」申請。其

中有許多優秀的文章，非常適合孩子閱讀學習，

也可以讓老師運用在作文的教學上，將建議教師

多多申請。 

205 

若因疫情再度停課時，學校的應對及對學生學

習的規劃為何?優化線上教學、相關學習評量方

式等… 

未來停課時，本校將啟動線上教室平臺，教師運

用線上同步教學、或學習網站，進行課程進度的

教學，另已啟動班級運用 classroom 進行作業指

派及繳交的聯絡方式。 

209 
希望上課使用的電子白板功能上能更貼近師生

需求。 

本校電子白板已使用多年，教師多利用電子書及

教學軟體結合運用，本校將再整體規劃電子白板

汰舊換新。 

303 

希望學校能多提供英文學習課程及管道，例如:

課後社團能有英語會話社，或者英語課能多一

堂課，讓學生習慣雙語的環境，可自然學習。 

本校依課程綱要排定各領域教學節數，桃園市英

語課程綱要於一年級即安排 1 節英語教學，中年

級 2節、高年級 2節。本校亦將於 10月中旬開設

英語課後社團，歡迎同學踴躍參加。 

406 

希望日後若有必要進行線上課程，可盡量按課

表操課，以便學生學會獨立看課表準備課程，更

避免學生要時常藉口 follow classroom可能隨

時更新訊息而使用 3C。 

1. 本校已建置線上教學平臺，已掛載各班課表，

未來倘再度停課，學生即可由此進入各班線上

教室連結上課。 

 



2. 未來線上教學時，會依課表上課。但部分課程

會依據性質，進行非同步方式教學。 

3. 線上課表區，每位教師可刊載規定之作業等聯

絡事項，學生及家長能統一於此處看到每日回

家功課，班級導師亦可與家長約定線上聯絡簿

的方式(如：班級網頁、班級社團…等) 

407 
請學校模擬或演練線上上課的學習方案，才不

會突然宣布停止上課時，亂了方針。 

本校已於一開學便利用資訊課複習學生如何進入

線上教學，一年級新生亦利用彈性課，進行第一

次線上教學課程，讓每位學生都認識自己的帳號，

以利未來線上教學。 

410 
因應疫情，希望學校討論分流上課的可能性，以

避免班級群聚。 
視教育局規定規劃，並提早研議。 

411 

1. 體育課排定在上午第四節，對學生而言，是

個不好的時段，容易造成中暑或熱傷害，下

課後是午餐時間，導致學生吃不下飯，建議

學校是否重新調整體育課時間。 

2. 建議:閱讀課因圖書館尚未開放，是否可互調

課程，如無法調課，可否讓學生提早 10分鐘

下課休息。 

本校今年因為部分課程關係，且有外聘數位專業

的體育教師，以致全校體育課無法避免部分節數

排在第 4 節。但教師都經專業訓練，會關注學生

身心狀況，並提早 10分鐘即進行緩和課程。教務

處已再次提醒體育教師相關事宜。 



      學  務  處 

 提出 

 班級 
建 議 事 項 處室意見回覆 

101 
南祥路及南上路的十字路口，上下學時間車多，

希望能安排導護人員協助孩子。 

本校於上學時間皆有安排導護志工固定於南祥路

及南上路的十字路口值勤並協助學生過馬路，並

有學務處人員每日不定時巡邏各路口，未來會加

強南祥路和南上路的導護巡邏，希冀能讓本校學

生安全的上放學。 

104 

1. 建議進入校園可以量體溫和噴酒精。 

2. 社團活動何時開始? 

3. 體育課會有游泳課嗎? 

1.學生進校園都必須量體溫，而各班也都備有酒

精，酒精噴多，部份學生也會有過敏現象，會確

實宣導學生勤洗手，以落實校園防疫。 

2.本學期社團因應防疫政策，暫停辦理。 

3.目前因應防疫政策（如師生人數比、淋浴等政

策），因本校學生人數眾多，無法如常去游泳池進

行游泳教學，經本校課發會討論後，會請體育老

師在校內進行游泳求生的講解課程，俟疫情和緩

後，再行規劃實體的游泳教學課程。 

107 
營養午餐建議不要過油，常常便當盒油油的，要

洗好幾遍才能清洗乾淨。 

午餐用油用鹽用糖量，每個月底都會進行統整計

算，皆符合教育部規定用量，請家長放心。 



209 

1.希望能讓學生專車專為本校學童搭乘。 

  (1)現在市民公車發車時間早，孩子要更早 

     起。 

  (2)路線站點多，公車要繞遠路，孩子們回家 

     較晚。 

  (3)大眾運輸不限人數搭乘，乘車民眾雜，對 

     於學童安全與現下疫情緊張，都讓家長甚 

     為擔心。 

  (4)同意使用者付費，學生證可儲值，搭車可 

     扣款(政府若沒經費辦理免費學生專車 

     時)。 

目前本校學生大部分皆搭乘蘆竹區公所 L302 黃

線免費巴士上放學，其制約雙方為蘆竹區公所和

亞通客運，路線和時刻表安排也由交通局主導。

但每日上學搭乘時段(6:20~6:50)和放學時段

(12:40~12:50 和 15:40~15:45)搭乘對象多為我

校學生，經過本校之前皆和區公所和交通局溝通

協調後，在許多時間和路線安排上，皆願意配合

並服務我校學生。 

本校之前也有考慮自辦學生專車，但必須有相當

的學生數，才能辦得起來，未來若沒有免費公車

時，會依學生搭乘人數再行規劃。  

209 

1. 上學時間改為 8:00前到校，不算遲到。 

(1)讓孩子可以在家吃完早餐。 

(2)搭專車學童不會因為塞車晚到校。 

(3)怕遲到必須搭很早的專車，提前到校等 

   待。 

1. 本校表訂上學時間為 7:10~7:40;這段時間外 

有導護人員協助過馬路，內有總導護巡視校

園，也會設置紅外線儀量測學生體溫，而老師

也陸續到校，在安全需求及各方面考量，會建

議學生在這段時間到校。 

  但上學時間亦給予彈性，警衛及導護志工在 

   6:50就上崗，同時為了避免學生獨自在教室 

   的危險，7:10以前會集中至家長會辦公室前 

   走廊，待 7:10之後，才讓學生進教室；而 7:40 

   ～8:00才到校的學生，則由大門旁的入口進 



   入，此亦安排學校人員手動量測體溫，在此時 

   已進入打掃時間，所以，雖然沒有硬性規定， 

   但仍希望學生在 7:40前到校，才有充裕的早 

   自修利用時間，而 8:00前到校都不算遲到。 

2. 目前本校搭乘 L302 公車上學的時間多為

6:20~6:50，到學校時間才能在 7:40前到校，

若是因為塞車問題導致晚到校將視為不可抗

拒因素，各班導師也不會因此責罵處罰，請家

長放心。 

210 
上學時側門車輛多，請導護老師除了行人外，當

摩托車左轉時，也可以請對向車輛暫停。 

本校上學時段在側門皆有導護志工和老師協助學

生過馬路，為了實施人車分道，故請騎乘機車的

家長能到有交通號誌的路口再行停放到本校規劃

機車和汽車的臨停區較為安全，同時請家長儘量

順向行駛，以維護自身及學生的安全。 

306 

學生從南祥路往南上路上、下學時，多次遇到路

邊並排停車，沿途經過機車行(機車擺放在外

面)、飲料店和早餐店，才到學校外紅磚道，上、

下學路上，孩子幾乎是在車道內，可否請學校申

請「綠色人行道」，並漆在路上，希望可改善孩

子上、下課行走的安全。 

校門口兩側的汽車接送區若非本校家長的車輛，

經勸告不理者，皆會向警局要求取締，故開學以

來，違停的情事已有改善。 

日後若發現有常態違停的車輛，會向警局要求加

強取締。有關「綠色人行道」部分將會評估並發

文請市府相關人員前來重新評估及規劃行人通行

區域，以維護學生通行安全。 



404 目前疫情嚴重，請暫停辦理運動會。 

因應疫情，今年運動會暫時取消，但因為今年適

逢南美二十週年校慶，所以仍會有簡單而隆重的

二十週年慶祝大會，時間擬訂於 110 年 11 月 20

日（六）（補假日為 11月 22 日），詳情請家長們

參閱邀請函及學校公告。 

 

609 

1. 學生搭乘免費市民公車的區公所政策，一般

民眾也可搭乘，對象是小學生是否有安全上

的疑慮? 

2. 往年因許多學童跨區就讀，才有南美學生專

車的承諾，現在以交通部路線整合為由，進

而取消學生專車，學區劃分公平性為何? 

3. 家長無寄望免費，收費學生專車也沒問題，

請市府能重視小學學童上下課搭車的人身安

全，訴求是學生專車，而不是市民公車。 

目前本校學生大部分皆搭乘蘆竹區公所 L302 黃

線免費巴士上放學，其制約雙方為蘆竹區公所和

亞通客運，路線和時刻表安排也由交通局主導。

但每日上學搭乘時段(6:20~6:50)和放學時段

(12:40~12:50 和 15:40~15:45)搭乘對象多為我

校學生，經過本校之前皆和區公所和交通局溝通

協調後，在許多時間和路線安排上，皆願意配合

並服務我校學生。 

本校之前也有考慮自辦學生專車，但必須有相當

的學生數，才能辦得起來，未來若沒有免費公車

時，會依學生搭乘人數再行規劃。 

 



      總  務  處 

提出 

班級 
建 議 事 項 處室意見回覆 

103.108 

109.209 

301.411 

412 

1. 請問冷氣何時能全面安裝完成? 

2. 希望能盡快安裝冷氣，讓師生都可以在良好

環境中學習。 

配合國家及桃園市政府所推動的班班有冷氣政

策，預估全面完成冷氣電力改善及冷氣安裝時間

會在 111年 5月之前。 

108 

建議可在校園內多做提醒和叮嚀標語及告示

牌，取代人力巡場，宣導和注意警語亦可美化

校園。 

本校已針對校園有安全疑慮之處，張貼許多提醒

和叮嚀標語及告示，本校學務處亦會不定期透過

宣導來加強校園安全。 

202 學校運動服材質不好，很容易洗破，可否改善? 

會將家長意見提供給體育服製造廠商。因學校無

合作社機制，故體育服裝一直以來都是由廠商自

主製作及販售，學校亦無收取任何利潤，但學校

仍會站在把關的立場來要求廠商，並站在溝通與

協調的角色來反應家長的意見。 

203 仁美樓 1樓女廁，燈光不夠明亮。 
經過檢查，此廁所燈光足夠明亮，故會透過宣導

來教會學生可視情況開啟廁所電燈。 

209 希望飲水機能有冷.溫.熱的選擇。 
為了學生的健康及避免燙傷，本校置於教室走廊 

的飲水機以提供溫開水為原則。 



301.609 

610 

飲水機溫水過燙，學生需要自備很多冷水到

校，增加背負的重量，學校是否有改善措施。 

本校目前飲水機數量符合市政府規定，也會視需 

求增置飲水機，並定期請專業廠商進行保養及水 

質檢驗。為避免學生集中於一處取用飲用水造成 

溫水過燙情形，本校會透過宣導來分散取用飲用 

水的學生。  

              輔導室 

提出 

班級 
建 議 事 項 處室意見回覆 

304 

班親會採線上會議，希望各年級安排不同時間

進行，因為同一家庭有 2位以上孩子的家長，

無法同時間參與會議。 

若下學年度班親會仍採線上會議，將各年級或年

段安排不同時間進行列入討論方案。 

 

         


